
 

Jardins Familiaux Pornic  
 

Réunion N° 5 
Pornic Le 8 Juillet 2017 

Réunion organisée par : Anton LE QUELLEC   

Animateur : Anton LE QUELLEC   

Participants : 

Y LERAY, N DUVULLARD, I NOIRARD, C COINTDET, Ch MAHIET, A LE QUELLEC, MC LINDRON, D GUYOT 

Points de l'ordre du jour 
 

Sujet  Temps alloué 2H00 

  

Les jardiniers étaient convoqués à 10H00 sur le site des jardins familiaux. 

Ordre du Jour : 

Ø                Organisation de l’AG et des réunions d’information. 

Ø                Vie des jardins : 
                        -  Entretien des jardins ; 
                        -  Organisation de l’entretien des espaces communs ;         
                        -  Point sur les compteurs d’eau (relevés de compteur, facturation).  

Ø              Opportunité pour la création d’un groupe pour la communication : 
                       -  Appel à candidature. 

Ø             Extension des jardins (réunion avec la ville de Pornic le 10 juillet). 

Ø             Quel nom pour les jardins, quel logo ? 
                    -  Appel à proposition.  

Ø             Mise en place d’une carte « adhérent ». 

Ø             Négociation auprès des fournisseurs des jardiniers (Gamm vert, Jardiland, etc.). 

Ø             Traitement du champ contigu aux jardins. Quels produits ? 

Ø             Toilette sèche. 

         Organisation de réunions d’entraide pour les jardiniers débutants : 
                    -  Proposition ; 
                    -  Appel aux volontaires. 
         Contributions : 
                    -  Bon plan pour le paillage, 
                    -  Fournisseur à petit prix ; 
                    -  Bon plan fumier ; 
                    -  Bon plan pour information à relayer sur les pages du site internet ; 
                    -  Création d’une page Facebook.  



Ø               Questions diverses : 
                    -  Poules sur les terrains ?  
                    - vacances d'été : si certains d'entre nous s'absentent de façon prolongée, cela pourrait être bien 
de nous organiser pour assurer les arrosages (idem pour le bac de l'école) !        

Pour Rappel : 

➢ Toute modification des équipements mis à disposition dans les jardins doivent faire l’objet d’une 
demande auprès du conseil d’administration. 

➢ Les jardins doivent être bien tenus. 
➢ Les jardiniers réguliers venant soutenir les jardiniers adhérents doivent s’acquitter d’une cotisation 

de 10 €uros. Ils deviendront adhérents de l’association. 

     Organisation de l’AG et des réunions d’information : 

Nous avons convenu l’organisation de quatre réunions par an : 

✓ Février 
✓ Avril 
✓ Juin 
✓ Octobre 

L’AG (Assemblée Générale) de l’association se fera lors de la réunion du mois d’octobre. 

 Vie des jardins : 

Nous avons convenu la programmation des rassemblements des jardiniers pour l’entretien des espaces 
communs : 

✓ Fin Mars 
✓ Avril 
✓ Juin 
✓ Octobre (taille des haies) 

Des pique-niques ou des pots de l’amitié pourront être organisés. 
 
Le relevé des compteurs d’eau se fera au mois d’octobre. Vous serez avertis par mail et par affichage. 
 
Les couvercles des citerneaux cassés seront remplacés par les jardiniers. La solution peut être la pose d’un 
caillebotis en bois comme du type vendu au Centre Leclerc de Pornic (moins de 2 €uros la pièce). 
 
Opportunité pour la création d’un groupe pour la communication : 
 
Isabelle Noirard, Daniel Guyot et Jean-Pierre Debarge se sont proposés ou ont été proposés pour animer la 
communication. Quelques pistes de communication ont été proposées : 

✓ Ouverture d’une page Facebook 
✓ Mise en place d’un forum sur le site 
✓ Organisation d’évènements sur le site des jardins (expo par exemple) 

 
Extension des jardins (réunion avec les représentant de la ville de Pornic le 10 juillet) : 
 
Les jardiniers se sont exprimés : 
Ils souhaitent garder la haie transversale au terrain, celle-ci protège du vent et est source de biodiversité. 
Christian Mahiet a programmé la consultation d’un fournisseur de toilette sèche (RdV au mois de juillet). 
L’espace entre le grillage et la haie du fond des jardins ne facilite pas la taille de celle-ci. 



Est-il possible de disposer d’une table pour l’espace commun ? 
Quel nom pour les jardins, quel Logo ? 
 
Après échange, les jardiniers ont décidé de nommer les jardins : 
 

Jardins des Terres Nobles 
 
Chaque jardinier pourra proposer un logo, le conseil d’administration délibèrera lors de la prochaine réunion. 
 
Mise en place d’une carte “Adhérent” : 
 
L’édition d’une carte d’adhérent est validée. 
Nous pourrons organiser la négociation d’avantages commerciaux auprès des distributeurs fournisseurs des 
jardiniers. 
 
Traitement du champ contigu aux jardins. Quels produits ? 
 
Le champ mitoyen aux jardins a été traité au printemps ? Les jardiniers se sont inquiétés ; quels types de 
traitements sont utilisés ?  
Un contact sera pris avec l’exploitant Agricole.  
Nous ne pouvons pas interdire les traitements du champ, mais pouvons proposer à l’exploitant de traiter par 
temps calme (peu de vent ou sous le vent). 
Nos voisins agriculteurs, peuvent-ils nous mettre à disposition du fumier et de la paille (don, achat ?). 
 
Organisation de réunions d’entraide pour les jardiniers débutants : 
 
L’entraide doit se faire naturellement, nous encourageons les débutants à solliciter les jardiniers 
expérimentés. 
Des animations pourront être organisées, quelques sujets ont été proposés : 

✓ Plantes sauvages 
✓ Jardin perpétuel 
✓ Arrosage, taille des légumes 

Les intervenants peuvent être des jardiniers souhaitant faire partager son savoir faire ou des experts non 
adhérents. La question s’est posée d’ouvrir ses ateliers à des personnes non adhérentes. Une petite 
participation financière pourrait être demandé. 
 
Questions diverses : 
 
Panneau d’affichage ? 
La communication se fait elle bien ? 
Les moyens de communication dématérialisé (internet) n’est pas d’un usage quotidien pour tous les jardiniers. 
Une réflexion est menée pour l’installation d’un panneau d’affichage sur le site des jardins. Celui-ci serait posé 
sur la cabane de Christian (N° 11) ou de Catherine (N° 1). 
 
Les bons Plans ! 
Anton LE QUELLEC connait un exploitant qui peut mettre à disposition du fumier de poulet. 
Les jardiniers se renseignent pour partager les bons plans paillages. 
Les bons plans pourront être proposé au tableau d’affichage (échanges de plan et graines, dons plants et 
graines, etc.) 
 
La possibilité de la mutualisation de matériel a été évoquée (Grelinette). 
 
Nous n’avons pas validé la possibilité d’avoir des animaux (poules) à demeure dans les jardins. 
  



 Convention avec l’école des Sablons : 
 
Les TPE seront animés par Christian Mahiet. Il serait souhaitable que des jardiniers puissent le seconder. Les 
volontaires devront faire la demande d’un extrait de casier judiciaire (bulletin n° 3) puis nous demanderons à 
Monsieur Delage de valider les candidatures. Pour plus d’information se rapprocher de Christian Mahiet. 
Les possibles suppléants : Anton LE QUELLEC, Danielle GUYOT, Yannick LERAY. 
 
Fin de la réunion 11h45 

Autres informations 

 

 


